

# EL SOL DE MEXICO

## Creciente Control a la Expresión en Argentina

Por Mireya FOLCH  
Enviada Especial

GUAYAQUIL, 23 de julio (OPGV).— La agrupación gremial de escritores argentinos denunció hoy, en el Encuentro Latinoamericano de Cultura, una creciente represión a la expresión intelectual en su país, como resultado del poder cada vez más extenso de las fuerzas derechistas del peronismo.

En lo que nuestro país, dicen en un documento leído aquí, a poco más de dos años de que el movimiento peronista liderado por el Gral. Perón, haya alcanzado, gracias a las denodadas y sangrientas batallas libradas por los sectores populares y su vanguardia combatiente, nos encontramos enfrentados a una situación en la que los sectores burgueses y burocráticos del peronismo, con predominio de su tendencia fascista, ha dado por tierra con las banderas de liberación que se levantaron durante aquellas batallas. Los enunciados revolucionarios expresados hasta mayo de 1973 resultaron un engaño demagógico, quedando en claro que el verdadero objetivo era intentar una reconstrucción capitalista de nuestro país.

El llamado "pacto social" fue apuntalado con el fortalecimiento de la burocracia sindical peronista a través de leyes como la de asociaciones profesionales y mediante la represión y encarcelamiento de todo representante obrero consecuente y combativo.

El 14 de mayo de 1974 un decreto del Poder Ejecutivo, firmado por el entonces presidente Perón, clausuró y prohibió la impresión, publicación y circulación del diario "El Mundo", por considerar que alentaba la acción subversiva. Un hecho definitorio que completaba una historia agitada, aunque breve contra la libertad de prensa.

### REPRESION A LA PRENSA

En síntesis, durante el primer año del gobierno peronista las acciones contra la libertad de prensa pueden enumerarse de la siguiente forma: depuración ideológica en la radio municipal; asesinato del periodista José Colombo, de San Nicolás; secuestro del periodista Roberto Reyna, en Córdoba; atentado contra los talleres donde se imprimía "El Mundo"; allanamiento a la redacción de la revista peronista "El Descamisado" y detención de 12 personas de su redacción; asesinato del periodista José Fumarola; atentado contra la redacción de "El Mundo"; orden del presidente Perón de enjuiciar a la periodista Guzzetti; atentado contra el diario "Noticias"; clausura por decreto del diario "El Mundo"; clausura por decreto del diario "Respuesta Popular". Posteriormente corrieron la misma suerte las revistas "Militancia", "Liberación", "Nuevo Hombre" y los diarios "Noticias", "Crónica" y "La Calle", desapareciendo así más de 30 publicaciones de distintas corrientes políticas.

También fueron prohibidos la difusión de los discos de artistas considerados de filiación comunista, como Mercedes Sosa, Oswaldo Plugiese, Atahualpa Yupanki, Falu, Tejada Gómez, César Isella, Los Trovadores, Horacio Guarani, así como los discos de Violeta Parra.

## ULTIMAS NOTICIAS

### Con Ametralladora Abatieron a dos Jóvenes en La Plata, Argentina

BUENOS AIRES, 24 de julio. (LATIN).— Dos jóvenes fueron abatidos con ráfagas de ametralladora en la ciudad de La Plata, mientras que los cadáveres de un joven matrimonio aparecieron acibillados a balazos en un río próximo a la ciudad de Rosario, informó hoy la policía.

Eduardo Daniel Lazcano y Ricardo Carreras, ambos de 26 años, perecieron cerca de la pasada medianoche en una céntrica intersección de calles de La Plata, 60 kilómetros al sur de aquí, alcanzados por disparos efectuados desde el inte-

rior de un automóvil estacionado en el lugar.

Lazcano se había recibido ayer de procurador. Pero no se dieron a conocer de inmediato detalles sobre la filiación política de las víctimas.

Mientras tanto en las aguas del río Carcarana, a unos 300 kilómetros al norte de aquí, aparecieron hoy los cadáveres de un joven matrimonio cuya desaparición había sido denunciada ayer por familiares a las autoridades policiales y provinciales de Santa Fe.

Los cuerpos de Adriana Estevez, de 26 años, y de su esposo Jorge Echesortu, de 27, presentaban decenas de impactos de bala, estaban maniatados y tenían los ojos vendados con cinta plástica.

Medios políticos dijeron que ambos cónyuges tenían vínculos con organizaciones de extrema izquierda.